

# **BAB I**

## **PENDAHULUAN**

### **A. Latar Belakang**

Motivasi merupakan suatu dorongan atau alasan yang menjadi dasar semangat seseorang untuk melakukan sesuatu untuk mencapai tujuan tertentu. Motivasi juga dapat didefinisikan sebagai semua hal yang menimbulkan dorongan atau semangat di dalam diri seseorang. Dalam kehidupan sehari-hari kita perlu motivasi itu diawali dengan terjadinya perubahan energi pada diri setiap individu manusia. Motivasi merupakan kondisi internal yang membangkitkan seseorang untuk bertindak, mendorong individu mencapai tujuan tertentu, dan membuat individu tetap tertarik dalam kegiatan tersebut

Membaca merupakan salah satu kegiatan meresepti, menganalisis yang dilakukan oleh pembaca untuk memperoleh pesan yang hendak disampaikan oleh penulis dalam bentuk tulisan. Membaca merupakan suatu proses berpikir yang terjadi melalui proses mempersepsi dan memahami informasi serta memberikan makna terhadap bacaan. Membaca merupakan proses untuk memperoleh pesan yang disampaikan penulis melalui media bahasa tulis. Membaca proses yang sangat kompleks dan melibatkan banyak faktor internal, faktor internal terdiri dari minat, intelegensi, bakat, tujuan membaca dan motivasi

Hasil belajar merupakan bagian terpenting dalam pembelajaran dengan hasil belajar akan menentukan hasil nilai siswa di Rumah Baca Tanah Ombak di

Purus III Kecamatan Padang Barat Kota Padang dari hasil belajar merupakan kemampuan yang diperoleh anak setelah melalui kegiatan belajar.

Hasil belajar sebagai suatu proses untuk memperoleh motivasi dalam pengetahuan, terampilan, kebiasaan dan tingkah laku siswa. Jadi hasil belajar dapat disimpulkan bahwa hasil belajar adalah kemampuan yang dimiliki siswa setelah menerima perlakuan yang diberikan oleh guru sehingga dapat mengkonstruksikan pengetahuan itu dalam kehidupan sehari-hari.

Dengan meningkatnya membaca siswa maka meningkat pula hasil belajar membaca siswa. Akan tercapai apabila anak-anak di Rumah Baca Tanah Ombak menyadari membaca itu sangatlah penting untuk pengetahuan dan membuka wawasan. Banyak anak-anak yang datang ke Rumah Baca Tanah Ombak hanya untuk main-main mereka tidak tertarik untuk membaca di Rumah Baca Tanah Ombak, karena dari kecil anak-anak tumbuh dari lingkungan yang tidak baik. Orang tua pastinya sangat mendukung pendidikan dan prestasi untuk anak-anaknya tetapi tidak terjadi pada orang yang ada di sekitar Purus III, mereka malah melarang anaknya untuk berkunjung ke Rumah Baca Tanah Ombak karena mereka berfikir untuk apa anak mereka belajar di sana karena tidak ada manfaatnya bagi mereka. Ada beberapa anak-anak yang berada di sekitar Purus III berhenti sekolah tidak terlalu mementingkan pendidikan bagi anak-anaknya mereka, tetapi orang tua mereka mendorong anak-anak mereka untuk bekerja karena itu akan menghasilkan uang untuk memenuhi kebutuhan mereka. Oleh

karena itu peneliti tertarik dengan peningkatan motivasi membaca anak di Rumah Baca Tanah Ombak di Purus III Kecamatan Padang Barat Kota Padang.

Sebelumnya sudah ada penelitian ini dilakukan mengenai “Upaya Meningkatkan Motivasi dan Hasil Belajar Siswa Pada Materi Membaca Menggunakan Alat Peraga Kartu Huruf dengan Penerapan Tematik Kelas 1“ yang dilakukan oleh Sarimini pada tahun 2016. Hasil peneliti ini dilatar belakangi oleh kesulitan guru dalam membantu siswa memahami huruf untuk membaca untuk mengatasi hal tersebut guru menggunakan kartu huruf berwarna.

Berdasarkan permasalahan tersebut peneliti tertarik untuk meneliti dengan judul “Hasil Belajar dan Motivasi Membaca Anak di Rumah Baca Tanah Ombak di Purus III Kecamatan Padang Barat Kota Padang.”

## **B. Identifikasi Masalah**

Berdasarkan latar belakang masalah tersebut, maka dapat diidentifikasi masalah sebagai berikut :

- (1) Motivasi membaca anak di Rumah Baca Tanah Ombak di Purus III Kecamatan Padang Barat Kota Padang masih tergolong rendah.
- (2) Hasil belajar membaca anak di Rumah Baca Tanah Ombak di Purus III Kecamatan Padang Barat Kota Padang.

## **C. Rumusan Masalah**

Berdasarkan identifikasi masalah tersebut maka rumusan masalah dalam penelitian ini sebagai berikut :

(1) Bagaimana motivasi membaca di Rumah Baca Tanah Ombak di Purus III Kecamatan Padang Barat Kota Padang?

(2) Bagaimana hasil belajar membacaaanak di Rumah Baca Tanah Ombak di Purus III Kecamatan Padang Barat Kota Padang?

#### **D. Tujuan Penelitian**

Berdasarkan rumusan masalah tersebut, secara umum tujuan penelitian ini adalah untuk mendiskripsikan sebagai berikut :

(1) Motivasi membaca anak di Rumah Baca Tanah Ombak di Purus III Kecamatan Padang Barat Kota Padang.

(2) Hasil belajar membaca anak di Rumah Baca Tanah Ombak di Purus III Kecamatan Padang Barat Kota Padang

#### **E. Manfaat Penelitian**

Penelitian diharapkan bermanfaat bagi : (1) guru, sebagai sumber informasi dan referensi dalam meningkatkan motivasi membaca anak dan menumbuhkan kesadaran anak untuk belajar, (2) Siswa, agar mendapatkan pengetahuan dan mengembangkan wawasan dn meningkatkan kemampuan membaca melalui pembelajaran dengan model pembelajaran inovatif, (3) peneliti lain, sebagai bahan perbandingan untuk melanjutkan penelitian dengan aspek yang berbeda.